

# ふれあい

第7号

発行部数 2750 部  
発行 光城広報

発行責任者 大島 鉦義  
発行日 令和2年7月



光城学区連絡協議会  
会長 大島 鉦義

学区の皆様におかれましては  
益々ご健勝の事とお慶び申し上げます。

また、日頃より学区の諸行事に対し深いご理解とご協力を賜り  
ありがとうございます。

さて、令和と年号が変わり早いもので令和二年度となりました。

学区報も七号目となり地域の皆様との深い絆と共に連帯感を持って今日まで来て  
おります。

思いがけず新型コロナウイルス感染症が今年二月頃より猛威を振るい国からの  
自粛要請等により、私たちの生活も一変致しました。行政の行事及び  
学区の三月〜六月に予定をしておりました行事も全て中止を与儀なくされました。  
一人一人が感染拡大の防止に努めた中で、全国の感染者数も減少傾向  
にあります。自粛要請も少しずつ緩和されておりますが引き続き「3密」を  
避ける行動をして頂き、一歩ずつ前に向かって一日でも早い収束を皆でねがいま  
しよう。

学区報7月号は光城学区連絡協議会の各種団体の紹介を中心にお届けします。  
各種団体の会長・委員長のコメントを紹介致しますので目を通して頂き  
よりご理解して頂ければ幸いです。

\*今年度新任された自治会長3名の方

- ・西光住町自治会長 加賀 幸二様
- ・中丸町自治会長 橋本 茂様
- ・アーバニア志賀公園自治会長 麻生絵美子様
- ・各種団体の長2名の方
- ・防犯協会会長 大西 満男様
- ・保護司会会長 原 雄大様

保存

## 地域力をたかめよう！



### 光城コミュニティセンター 開館式

令和二年二月二十一日(土)

北区长をはじめ多くの来  
賓の皆様方にご列席をいた  
だき盛大に開館式がとりお  
こなわれました。

光城学区の皆様様の活動の  
場として各種集会、文化活動  
などお互いのふれあいをよ  
り深める場として利用して  
いただきますようお願い申  
し上げます。



北区长から大島会長へ  
鍵が引き渡されました。



青パト 購入

令和二年三月十日、学区待望の青パトを購入できました。学区で自由に使い、維持、管理できる車の必要を痛感していたところ、今年一月に学区在住の中西電機工業株式会社中西会長様よりコミセンに高額の寄付をしたいとお話を頂きました。ご寄付を学区住民のためにより有効活用できるよう車の購入に充てさせて頂きました。

ご寄付金七十万円に併せて学区も負担をして購入しました。中西様、並びに住民の皆様深く感謝申し上げます。青パトとまた学区の行事に大切に使用させていただきます。



納車日：令和2年3月10日  
 車種：軽1BOX型  
 利用範囲：  
 連絡協議会行事・諸団体行事  
 事・自治会、町内会等行事  
 貸出申し込み申請、問合せ  
 光城コミュニティセンター  
 052-916-3366

青パト購入引取 令和2年3月10日



名古屋市立光城小学校  
 校長 家田 廣久

六月一日より学校が再開され、三カ月ぶりに子どもたちの元気な声が学校に戻ってきました。休み時間になると、たくさんの子が運動場に出て楽しく遊んでいます。学校に子どもたちがいることは、本当に「幸せなことだなあ」と改めて感じていきます。

日頃より、光城学区の皆様には子どもたちに温かい眼差しを頂き、感謝の気持ちでいっぱいです。これからも、光城小学校にご支援・ご協力をいただきますようよろしくお願いいたします。

6月20日(土) 光城小、集会所の清掃活動が行われました



学区役員、校長先生、教頭先生  
 川美会の皆さんが参加しました。



四月より赴任しました教頭の山崎竜二です。学校が再開され、子どもたちの元気な声が聞かれるようになりほっとしています。そんな中嬉しく思ったことがあります。それは光城小の子どもたちは、進んであいさつする子が多いことです。これはご家庭や学区の方々の温かいご指導があつてこそその賜物と思いません。学区の皆様からご指導を賜りながら微力ではありますが、笑顔を決やさず精一杯頑張ります。今後ともお支えください。



名古屋市立光城小学校  
 教頭 山崎 竜二

光城学区

総合防災訓練

令和二年二月九日（日）

光城小体育館にて消防団の指導のもと防災訓練が行われました。

厳寒の候、多数の参加者の中①起震車体験②救急法③非常持ち出し品④家具転倒防止の訓練を熱心に体験。

起震車体験



非常持ち出し品



救急法 三角巾



家具転倒防止



現在、学区内では大きな災害は発生していません。しかし、災害は突然やってくる。それに対処するためには常日頃から「地域の方々との密接な良い関係をつくる」ことが大切です。新型コロナウイルス感染症により、生活様式が一変し「新しい生活様式」が言われています。我々一人一人が健康に気を付け、何があっても負けない体力と気力で住みやすい光城学区を作り上げましょう。



光城学区連絡協議会  
副会長 福井 祐一

新型コロナウイルス感染症の影響で緊急事態宣言の自粛要請も有り、今日まで学区の殆どの行事が中止となりました。六月よりそれも解除されましたがまだまだ油断出来ない状態です。「新しい生活様式」を守りコロナウイルスに負けないよう自衛すると共に周囲の人に迷惑を掛けないようお願いいたします。学区の行事も再開されましたら、大勢の方の参加をお願いします。



光城学区連絡協議会  
副会長 伊藤 正美

「新しい生活様式」



- 人との間隔は、できるだけ2m空ける
- 外出時、屋内にいる時や会話をしているときは症状がなくてもマスクを着用。
- 会話をしている時は、可能な限り真正面を避ける。
- 家に帰ったらまず手や顔を洗う。手洗いは30秒程度かけて丁寧に洗う
- こまめに換気
- 「3密」の回避（密閉・密集・密接）
- 毎朝、体温測定、健康チェック。発熱や風邪の症状があれば無理せず自宅で療養

\*編集後記\*

多くの皆様方のご協力、ご助言ありがとうございました。無事学区報を発行できました。感謝申し上げます。

編集担当 宇野・藤岡

光城学区

### 各種団体の紹介

光城学区連絡協議会は町内会、自治会、様々な団体の代表者で組織され学区のコミュニティ活動の中心的な役割を担っています。

快適なまちづくり、安心・安全なまちづくりを目指して、又住民の交流を深める行事、祭りや盆踊り、運動会、成人式、敬老会などの開催・交通安全・防犯・防災に関する活動・健康や環境・子どもや高齢者の見守りのような福祉に関する活動。

このような活動の企画・運営を行っているのが各種団体です。  
以下、各種団体の活動状況を紹介いたします。

#### 【公的な活動団体】

次の団体は非常勤の公務員として一定の法的根拠に基づいて活動している団体です。

社会奉仕の精神をもってボランティアとして地域社会の安全・安心や福祉に関する活動に寄与しています。

光城学区のスローガン  
「すみたくなる町光城」をめざして

光城消防団は城北消防団より

分離独立してから、今年で六十二年目になります。名古屋市では条例により小学校単位で基本消防団を設置することとなっています。現在、光城消防団は定員二十五名に対して**実員十三名**で充足率が約半分と**非常に厳しい状況**にあります。

団員の減少は消防団活動の実施に大きく支障をきたしています。地域消防力の強化を図る為学区の皆様には「**団員募集**」にご理解、ご協力いただきますようお願い申し上げます。



光城消防団  
団長 橋岡 敦司  
特別職 地方公務員



高齢化、核家族化が進む中、私たち民生委員は「**地域の身近な相談窓口**」として、行政のサポートが手薄な事案を発見し、住民と福祉・行政の橋渡しを行うことを主として活動しています。

また児童虐待や貧困など、子どもをめぐる課題も複雑多様化する中、地域の児童福祉の担い手として子どもたちも安心して暮らせるようサポートを行っています。

赤ちゃんから高齢者の方まで「**地域の見守り役**」としてこれからも皆様のお力添えを頂きたく、どうぞよろしくお願いいたします。



民生児童委員協議会  
会長 宇野 悦子  
非常勤 地方公務員

現在、朝日さん、後藤さん、私を含め三名で活動しています。

保護司は、犯罪をした者の改善及び更生を助けるとともに、犯罪の予防のための啓発に務め、もって光城学区の浄化をはかり、個人及び公共の福祉に寄与することを、使命としています。

皆様のお力添えをよろしく  
お願いいたします。



北保護区保護司会



保護司会  
会長 原 雄大  
非常勤 国家公務員

### 薬物依存の悪循環



当委員会は北警察署管内で行動しており、選任された委員により警察、関係諸団体と連携して積極的に少年非行防止の活動を行っています。

- ・ 非行少年等に対する補導活動および自主的な対策の推進
- ・ 子供の被害撲滅の活動
- ・ 少年の健全な育成や立ち直り支援の活動
- ・ 少年の健全な育成を阻害する有害環境の浄化活動
- ・ 少年の保護対策の推進活動

非行防止キャンペーンを黒川交差点やドンキホーテで行っています。



少年補導委員会  
委員長 三浦 義光  
北警察署署長 委嘱

### \*資源ごみ排出マナーの徹底

毎週木曜日の資源ごみ回収の際

- ・ ペットボトルは必ず**キャップやラベルを外す**。キャップやラベルは水曜日のプラスチック容器へ
- ・ 瓶のキャップでスチール製のもののは空き缶の方へ

● 当番の人が大変手間がかかって苦労しています

瓶、缶、ペットボトル等の容器は必ず中身を使い切り、軽くすすいでお出してください。  
ルールを守って、皆様と共に清潔な住みよい町にしましょう。



2020/06/25 08:25



保健環境委員会  
委員長 廣瀬 國子  
名古屋市長 委嘱



### 【任意団体・市民活動団体】

これから以下に紹介するのは、光城学区住民の快適なまちづくり、安心・安全なまちづくりを目指して、そして、住民の交流を深める様々な行事、祭り、盆踊り、運動会、敬老会などの開催・交通安全・防犯・防災に関する安全を守ってくれる活動。健康や環境・子どもや高齢者の見守りのような福祉に関する活動。様々な文化活動。それらの諸活動を皆で楽しく行っています。

各団体は各町内の団体役員で構成され、団体長のもと力を合わせて活動しています。各町内において団体役員を依頼された場合は積極的に引き受けいただきますようお願い申し上げます。

令和二年度

### 年間行事予定

- ・ 五、六月 学区ソフトボール大会
- ・ 八月 北区ソフトボール大会
- ・ 八、九月 敬老会記念品作り
- ・ 十月 学区ふれあい大運動会
- ・ ここまではコロナウイルス感染症拡大のため全面中止
- ・ 十二月、一月 タコ作り、タコ上げ
- ・ 二月 キックベース大会
- ・ カローリング大会

この先もどうなるかわかりませんが、実施されましたら、大勢の方の参加をお願いします



子ども会連合会  
会長 前田 浩



この会は市教育委員会、北区役所北区体育協会が実施するスポーツ行事に協力すると共に、学区内各種体育行事の協力と規格実践に当たり各種体育行事を通じて、学区住民の体位向上に寄与すると共に親睦を図る事を目的として活動している会であります。

学区の年間行事として、町別対抗グランドゴルフ大会、インディアカ大会、ソフトボール大会を開催、ふれあい大運動会への協力などを各町内から選出されたスポーツ推進委員で活動しています。各種大会に多数のご参加をお願いします。



スポーツ推進委員会  
委員長 松原 秀夫

毎月、0の日に光音寺交差点にて交通指導を行っています。朝七時半から光城小学校生徒の登校を見守っています。八時頃からは志賀中学校生徒の登校を見守っています。小学生は大きな声で「お・は・よ・う」の挨拶をします。中学生になると、少し・てれ・がある生徒がいますが声を掛けると気持ち良い返事がかえってきます。

「**今日も一日安全**」で有りますようにを願って送ります。

交通委員十三名が見守っています。  
・ 光音寺交差点 ・ 中丸交差点  
・ 福徳交差点  
御用がありましたら、お声掛け下さい。



交通安全委員会  
委員長 小笠原 金昇



新型コロナウイルス感染症をかった不審な電話で被害が出ています。役所とか給付金とかの話に気を付け、必ず家族や警察に相談しましょう。

防犯協会は「犯罪のない明るい地域社会の実現」を目的とし、犯罪防止を通じて安全・安心できるまちづくりのための活動を行っています。我々も毎月一日と十五日に学区内を青パトで巡回し、犯罪の防止や非行防止と防犯意識を高めるための活動をしています。年末には学区合同で年末パトロールも行っています。



防犯協会  
会長 大西 満夫

「自分たちの町は自分たちで守る」災害時には近隣者の助け合いが絶対に必要です。隣近所の人々と力を合わせ活動する組織が「自主防災会」です。被害を最小限にとどめるのは日頃からの繰り返し訓練です。防火、防災意識の啓発や防災訓練に積極的に参加し災害に強い光城学区をつくりあげましょう。

各家庭や近隣の人たちと災害に備えて、家具固定、非常持ち出し品、備蓄品の準備や連絡方法などを話し合いました。令和3年2月7日防災訓練です



自主防災連合会  
会長 藤岡 明弘



六所社は、学区に在る唯一の氏神さまです。

氏子崇敬者の代表者が氏子総代で氏子総代は無料奉仕の精神で奉仕をします。

神社には、神社庁から任命を受けた官司が居り、代表役員となり県の宗教法人・学事グループへ届出が必要。それと、補佐として責任役員を設けて地域社会との繋がりを始め、神社施設の護持運営全てを行う監理者。総代会で選ぶ会長が責任役員に官司の了承を得る、責任役員は官司の補佐を務め年間各種行事の準備催行する。



六所社氏子総代会  
会長 富野 武

惣兵衛川は、四月〜九月が庄内川よりの取水で水量が多く、50cm級の鯉の群れがたわむれ、十月〜三月は守山水処理センターの水が10cm位の水位で流れます。

活動は

- ① 毎月第3土曜・流域定例清掃
- ② 区政と合同での学区一斉清掃
- ③ 光城小四年生との外来草の除去などの共同作業
- ④ 川への不純物投棄の通報など、

今後とも、皆様の協力を得て川・公園の美化に取り組みます。よろしくお願ひします。



川美会  
会長 近藤 慎子



身近に九十代、百歳代の方が、お元気に過ごしているのを見かけると、人生百歳時代といわれるのも納得のいくことと思います。それも元気で寿命が全う出来たらと皆さまお考えではないでしょうか。

それを実現できるのは、六光クラブの会員になって**色々な方と交流**を持つ事が一番の早道ではと思います。

- \*誕生祭           \*グラントゴルフ
- \*手芸教室       \*日帰りバス旅行
- \*クリーニング \*ウオーキング大会

などで活動しています。  
是非、ご一緒に楽しみましょう。



六光クラブ  
会長 村井 典子



「すみたくなる町光城」のスローガンのもと、平成二十九年度より犯罪防止、交通事故の抑制子供への安全の見守り等を主体に行政の補助を受けながら防犯カメラの設置を始めました。令和元年までに十一基の設置を完了しております。

平成三十年以降、光城学区各種団体の「防犯カメラ連絡協議会」として独立し、各町内より防犯カメラ運営費を頂き、行政の補助金と併せ防犯カメラの設置や運転費用に充当させていただいております。今後更に増設して安全・安心の街にしていきたいです



防犯カメラ連絡協議会  
会長 郷野 憲雄

【令和2年度光城学区連絡協議会 役員及び各種団体長 名簿】

役職	氏名	所属団体
会長	大島鉦義	水草団地町内会
副会長	福井祐一	光音寺町二丁目自治会
副会長	伊藤正美	水草町一丁目自治会
会計	杉山鉄男	浪打町一丁目自治会
書記	宇野悦子	金城町三・四丁目自治会
監査	飯田日出雄	六の切自治会
委員	藤原彰二	光音寺町一丁目自治会
委員	平出勝	光音寺町三・四丁目自治会
委員	佐光伸介	東光住町自治会
委員	加賀幸二	西光住町自治会
委員	大橋洋	萩野通一丁目自治会
委員	須藤茂紀	金城町三・四丁目自治会
委員	橋本茂	中丸町自治会
写真	後藤忠清	中丸団地自治会
広報	麻生恵美子	ア・バニア志賀公園自治会
委員	余合久充	水草町二丁目自治会
3項委員	近藤富士子	水草団地町内会
防犯委員会会長	大西満夫	光音寺町三・四丁目自治会
民生委員会会長	宇野悦子	金城町三・四丁目自治会
子ども会会長	前田浩	水草町一丁目自治会
六光クラブ会長	村井典子	水草町二丁目自治会
保健環境推進委員会会長	廣瀬國子	中丸町自治会
川美会会長	近藤慎子	光音寺町三・四丁目自治会
スポーツ推進委員会会長	松原秀夫	光音寺町三・四丁目自治会
少年補導委員会会長	三浦義光	水草町二丁目自治会
保護司長	原 雄大	六の切自治会
交通安全委員会会長	小笠原金昇	水草町二丁目自治会
消防団長	橋岡敦司	光音寺町三・四丁目自治会
自主防災会会長	藤岡明弘	光音寺町二丁目自治会
氏子総代会会長	富野 武	光音寺町一丁目自治会
防犯カメラ防犯灯会長	郷野憲雄	光音寺町二丁目自治会
小学校校長	家田廣久	光音寺町四丁目一
PTA会長	深谷一樹	光音寺町三・四丁目自治会

今後とも、よろしくお願ひ申し上げます。

【令和二年七月以降の学区行事】

- 七月 十日(金) 六所社天王祭 \*神事のみ
- 七月 二十六日(土) カーマ盆踊り大会 \*中止
- 八月 二十二日(土) 二十三(日) 宿泊型防災訓練 \*中止
- 九月 六日(日) 北区総合防災訓練 志賀中学校 \*中止
- 九月 二十一日(月) 学区主催 敬老会 \*中止
- 十月 十七日(土) 水の回廊清掃
- 〃 民生主催 食事会 \*行政の対応待ち
- 十月 二十五日(日) ふれあい大運動会 \*中止
- 十一月 八日(日) 町別ソフトボール大会 \*行政の対応待ち
- 十二月 二十六日(土) 三日間 年末パトロール
- 一月 十一日(月) 学区主催 成人式
- 二月 七日(日) 学区防災訓練

【新任・退任された役員の方々】(令和二年四月)

- 西光住町自治会会長
  - 新任 加賀 幸二 様
  - 退任 志水 利男 様 (在職二年)
- 中丸町自治会会長
  - 新任 橋本 茂 様
  - 退任 山口 美紀子 様 (在職一年)
- アーバニア志賀公園自治会会長
  - 新任 麻生 恵美子 様
  - 退任 谷 恵 様 (在職五年)
- 各種団体 防犯委員会会長
  - 新任 大西 満夫 様
  - 退任 鈴木 正一 様 (在職二十四年)
- 各種団体 保護司会会長
  - 新任 原 雄大 様
  - 退任 谷 恵 様 (在職一年)

【光城学区連絡協議会顧問】

- 市会議員 渡辺義郎先生
- 県会議員 松川こうめい先生
- 衆議院議員 熊田裕道先生